
若要得“和睦”带来的福气，必要知道三个事实 

 

“和睦”是神给我们最大的祝福了！ 

与神和睦的人是必定会在永恒的日子里得着保障的，在任何事情上都会得着

保障，因为上帝爱我们，自己也会看见的。我们如果与人和好的话，我们能过幸

福美满的日子，也是能结出丰盛荣耀的果子的日子。 

夫妻如果能够和睦，就会得着长寿，也会祝福很多人，一同得到产业的了。

如果我们的父母是在和睦里面生活的话，这是给孩子们最大的祝福了，并不是什

么财物、并不是什么名誉，也并不是什么学问给孩子的。 

其实我们在地上所做的，无论做什么事，都是材料，都是要荣耀神，用自己

柔和谦卑的生命祝福万民的了。我们养育孩子的目的，要放在叫他们的一生与神

和好，常常亲近主，不是口头上的和好，乃是亲近主，这是爱上帝明显的一个证

据了。教导孩子必定要爱人如己。我们整个的教育若集中在这里的话，我们的孩

子必定是以撒、以色列、约瑟……绝对是这样的。我们蒙恩的后裔继续不断的会

出来，所以，我们真的要为和睦的事祷告！ 

我们家庭和睦的程度就告诉我们家庭蒙恩的程度，主同在的程度、主爱的程

度、主赐福的一个程度了。自己与神的关系上，有一个和睦的气氛。所以，我和

我家有没有一个和睦的气氛？上帝给我们安排的最靠近的人，从最应该亲近的人

开始，如果这个和睦的话，这个和睦会扩张到儿女后裔、扩张到父母兄弟、扩张

到肢体和地区、全世界的人。人人需要的不是别的道理——乃是和睦的道理，与

神和睦的道理、与人和睦的道理。和睦的家庭、和睦的教会、和睦的团契是我们

这个礼拜真的要迫切祷告的事了。 

这是主给我们最大的祝福了！ 

各位都知道，我们真的恢复和睦的话，首先要知道，神永远的目的是什么？

乃是三位一体的和睦要扩张到人。所以，上帝创造人的方法也告诉我们——先造

一个人，是从上帝而来的，上帝生一个人，再叫一个人变成两个人，两人成为一

体，然后要生养虔诚的后裔，《玛 2:15》很清楚的告诉我们。这是我们天天生活、

我们祷告、我们侍奉的一个目标了。 

你无论怎样的认真祷告，无论怎样的认真学习，无论怎样的自认为，自称或

是他称你是属灵的人，如果你没有与神和睦，换句话说是你不是寻找主、不是亲

近主，不是喜欢与神亲交的话，那是不对的。你甚至无论是把整本圣经都背过来

了，也讲的很漂亮，但是如果你的家庭不和睦，你所带领的人之间没有和睦的话，

那必定是你要迫切祷告的事了。 

若我们真的要与神与人和好的话，先要知道三样事情： 



第一，我们是从一出生开始，就已经在完全破裂的关系当中出生的，虽然父

母爱你、兄弟爱你，但这也是自私的爱。没有恢复神的爱，是关系全部破裂的一

个状态，这是从我们始祖开始的。所以，原来上帝这样的祝福他们，叫他们生养

众多，生养那么多虔诚的后裔，与神和好和睦、同居同行的后裔。 

但是他们犯罪了，各位，我现在列出来的很重要，我们为自己祷告的时候，

你恢复了和睦到什么地步，是要解决这些问题了，因为这是开始破裂和睦的重要

事情。首先是犯罪，犯罪就是不顺从神，很简单的说——神说不要吃，他就吃了。

所以离开神了，结果惭愧了，极其惭愧临到人的生命里面，就是羞辱感。然后是

怕神，自己被控告，被控告的事会转移到自己的配偶，转移到别人身上。这个彼

此争竞争论到彼此讨厌，甚至是憎恨，那么蒙恩的一个关系完全破裂了。姐妹是

要仰慕她的丈夫，永远是丈夫管辖她，她还有生产之苦。弟兄是汗流满面才能糊

口。 

但是，因着人的犯罪，人受咒诅，万有都受咒诅，万有万物都是与神破裂的

关系了，地也受咒诅，万物都是叹息。 

那一位儿子中保献上和睦祭的耶稣基督，跟从祂的祂的身体——圣民出现了，

今天现在还是万物万有一直在叹息当中的。你的家庭在叹息当中时，你的家庭不

能蒙恩，你的事业不能兴旺，你不能得着蒙恩的遇见，你必定是要汗流满面才能

糊口的，这样的缺乏、这样的不够里面、人跟人之间的争竞就开始了、人的自私

开始了，总是一个比较、总是一个嫉妒，是从亚当夏娃的头两个孩子之间就开始

了，一直到现在 6000 年了。 

所以，我们要知道这个破裂关系，若你是在很严重的破裂关系里面的话，你

要得安慰，因为万民都是一样的。如果你是家庭很和睦的样子，你因这个来骄傲

的话，你要检讨你的和睦是从哪里来？是从你太太的体贴而来呢？还是从你丈夫

的照顾而来？ 

蒙恩的人大部分是婚姻的问题上、儿女的问题上蒙恩的很多。所以，我们教

会有很多人有婚姻的问题，各位要得安慰，其实这是从我们始祖开始的，你从母

胎出生的时候，你跟所有人的关系，应该是要彼此相爱，然后要荣耀上帝、彼此

安慰、帮助的关系，但是全部变成自私的爱，父母的爱大部分都是自私的爱了。

好像是关系很好的样子，如果有一个人先离开世界、有一个人得病的话，整个的

家庭就跨了——因为没有神。关系好的人，也必定是要检讨，自己是从哪里来得

着这个和睦的？ 

 

第二，没有经过燔祭的和睦是短暂的， 

所以，没有经过燔祭的和睦是短暂的，那不是真的了，也不是进到至圣所的



了，不是能够联络到三层天的了，不是联络到永远的了。所以，必定要透过耶稣

基督，我们才能得着和睦的、平安的，和好、和平的了。 

所以，一是所有关系都破裂了，二是必定要透过耶稣基督。 

 

第三，你要解决你的家庭目前的不和睦、你的团契目前的不和睦、你所有的

人际关系里面的不和睦。必定是你自己来到上帝面前，从献上燔祭开始的了；要

献上燔祭、素祭——凡事上顺从主，你明白主的旨意，顺从主，后面才有平安祭、

和睦祭。所以，这个程序很重要。 

燔祭，是什么——是跟耶稣基督同死同埋葬同复活，得着新造的人，现在活

着的不再是我，是基督在我里面活着，也靠基督、为基督而活，这就是燔祭。所

以，是全然的献上，我的一根头发、一颗细胞、我的一口呼吸，都是为了荣耀上

帝、赞美上帝，为了要祝福人要用的。这个叫燔祭。 

那么，素祭是寻找主的旨意，带着被恩感的心来顺从。全部顺从的人——才

能够得着与神和好、和平、和睦同行的了。我再次的劝大家，你要顺从，你要不

顺从到什么地步呢？主天天把那个炭火堆在你的头上，你还这样继续在不安的状

态里面生活吗？我们当中其实很多人要得着安慰！其实你是顺从的，你是寻找上

帝的。凡事你是寻找上帝的，参加聚会、一起祷告、努力要侍奉的……没有一个

人是完全，但是有这样的人是在顺服的系统里面的。你不要那种的常常被控告、

折磨自己，其实折磨自己，被控告的结果是没有什么好处的，你必定是很多借口，

很多推责任，很多的论断别人，很多的合理化，会犯更多的罪。律法是叫人知罪，

但也是叫人犯了更多的罪了！ 

要真正的了解，你自己的生命状态是与神和睦同行的状态呢？还是不顺从的

状态呢？或是正在一直侍奉主，一直寻找主，顺从主的了，但是我的心为什么会

继续不断的受控告呢？在这个方面，自己要来到上帝的面前，好好的要检讨——

燔祭、素祭、平安祭……是一套的了。 
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